



Affaire TourneRêve, 137 ch. des Princes
1244 Choulex, www.affairetournereve.ch

Chères TourneRêveuses, chers TourneRêveurs,

Comme chaque année la date du 17 avril, journée anniversaire des luttes paysannes, nous rappelle la nouvelle saison de TourneRêve et le moment de solliciter tous ceux qui apprécient et valorisent dans leur cuisine et leurs assiettes les produits de nos diverses activités paysannes.

Ce début d'année a été marqué par de nombreuses manifestations paysannes, très médiatisées en France, plus discrètes en Suisse. Vous avez sûrement remarqué les nombreux panneaux de localité inversés: où est la cohérence de cette société qui fait mourir petit à petit ces paysan.anne.s, où va-t-on ? A croire réellement que l'on marche sur la tête!

Nous pouvons tristement faire le constat que ce ne sont plus les paysan.anne.s qui nourrissent la population mais bel et bien l'industrie alimentaire !

Nous ne produisons et distribuons en filières courtes qu'une toute petite part de ce qui nourrit la population. Nous représentons de petits marchés de niche et nous persévérons chaque année pour poursuivre nos activités malgré les multiples tracasseries administratives ou imprévus climatiques. Nous essayons de nous convaincre que demain sera différent et que notre utilité nourricière essentielle sera reconnue sans avoir plus besoin de se justifier ou se promouvoir en permanence. La société nous attribue souvent des fonctions d'entretien du paysage au détriment de cette mission première nourricière. Nous pourrions stopper toutes nos ventes en filières courtes, personne ne manquerait de nourriture, la grande distribution et ses filières longues garantit l'approvisionnement nécessaire. C'est elle qui décide et oriente aujourd'hui ce que nous mangeons et comment nous devons le produire. Ce sont les règles du commerce qui dominent. Ce n'est plus la nature avec ses cycles et ses saisons, ce ne sont plus les femmes et les hommes, riches d'un savoir-faire générationnel qui travaillent la terre et élèvent le bétail, qui suggèrent la diversité de nos assiettes.

Vous représentez, vous qui lisez ces quelques lignes, une toute petite part de la population qui recherche l'alternative alimentaire autre que la grande distribution. Quelques soient vos motivations, **nous ne pouvons que vous en être grandement reconnaissants** car vous permettez de perpétuer l'histoire de TourneRêve qui dure depuis plus de 20 ans, vous nous permettez réellement de produire pour garnir vos assiettes. Même si cette expérience est relativement petite, elle prouve que le modèle dominant n'est pas la solution pour tout le monde. Elle nous laisse l'espoir encore de grandir ou essaimer et de parvenir un jour à influencer la direction de notre politique alimentaire.

Les nombreuses manifestations paysannes ont été des SOS lancés à la population et à nos

gouvernements. Le monde agricole va mal. Les règles et logiques du commerce l'ont affaibli, les contraintes administratives et de standardisation l'oppressent. Il est grand temps de retrouver une juste place dans notre société pour ces paysannes et paysans qui aimeraient nourrir la population dignement, consciencieusement et en toute transparence.

Nous aimerions aujourd'hui vous considérer comme nos ambassadeurs-trices pour convaincre autour de vous. Inviter à changer les habitudes, à prendre conscience que chacun de nos actes d'achat ont une influence sur les réseaux et systèmes qui nous entourent. Tenter l'aventure contractuelle de TourneRêve ou plus simplement favoriser les filières courtes. La simplification des filières par la suppression des multiples intermédiaires permet de renforcer le monde de la production, le monde des artisans. Les filières courtes sont une garantie de meilleure répartition des marges et de report de la valeur ajoutée en faveur de la production. L'existence des filières courtes garantira aux générations futures des savoir-faire de production, des liens d'échanges humains, un système alimentaire transparent, voire même équitable et citoyen. Le besoin de souveraineté alimentaire que nous revendiquons comme base depuis le début de notre histoire.

Nous vous remercions vivement pour votre engagement, votre confiance et la reconnaissance que vous portez à notre travail. Comme chaque année, si vous étiez inscrits l'année dernière, vous recevez la composition de votre panier de l'année dernière, qui est reconduit tel quel sans nouvelles de votre part. Ceci ne doit pas pour autant vous démotiver de le modifier. Le plus simple est de gérer votre contrat par Internet. Vous pouvez facilement le modifier et choisir entre autre vos préférences de communication: par messagerie email, par la poste ou les deux. Vous nous simplifierez grandement la logistique de gestion et les erreurs seront minimisées. **Pour rappel, pour vous connecter à votre compte, votre identifiant est votre adresse email puis votre mot de passe est "tournerève_" suivi de votre numéro de contrat.**

Nous vous demandons de modifier votre contrat au plus vite **avant le 15 juin 2024**, passé ce délai votre ancien contrat sera considéré comme reconduit sans modifications. Le printemps s'installe vite, la végétation reprend vigueur, les travaux des champs s'enchaînent au fil des semaines, de la météo et de la saison qui avance. Ce délai du 15 juin est important car il correspond pour nous au début de la période des récoltes céréalières de l'été que nous devons pouvoir planifier en fonction de vos contrats.

Un grand merci d'avance à vous.

Avec nos meilleures salutations à toutes et à tous!

Thomas Descombes pour

Le Comité de L'Affaire TourneRêve